

Van: Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>

Aan: veerle.solia@amsab.be

Datum: 11/07/2010 01:23 PM

Onderwerp: DN n° 144 : Semaine du 1 au 7 novembre 2010

[DN n° 144 : Semaine du 1 au 7 novembre 2010](#)

[Tribune libre](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

[Archives](#)

Articles de la semaine

. . . La fin du modèle multiculturel en Europe . . . Inhumation des immigrés : quand la mort devient signe d'intégration . . . Pétition contre l'intimidation intellectuelle à l'ULB . . . Quelle est la place de l'Islam dans la nouvelle Europe ? . . . Pour Y. Leterme, la société multiculturelle est un échec . . . "Maroc-Belgique: de l'avantage comparatif naturel à l'avantage compétitif" . . . Musulmans à Bruxelles : des citoyens (presque) comme les autres . . . Comment mieux intégrer l'Islam ? . . . Aïd al Adha aura lieu autour du 17 novembre 2010 . . . L'Allemagne s'engage activement pour la diversité . . . Pour une société civile européenne antiraciste ! . . . Le discours populiste stigmatise les musulmans européens . . . Le croque-mort qui rendait les cadavres aux Marocains . . . Déplacement d'une délégation française pour la ville nouvelle de Tamansourt . . . Agenda Inscription Archives . . .

La fin du modèle multiculturel en Europe

Comme s'il s'agit d'une obligation présidentielle, Yves Leterme, complètement déphasé par rapport à la réalité, pour ne pas rester à l'écart de la nouvelle mouvance européenne, a lui aussi déclaré que "le modèle belge d'intégration a échoué". La Belgique n'a jamais eu un modèle d'intégration ni jamais eu une volonté politique pour intégrer la population étrangère installée depuis plus de 50 ans.

Pour un citoyen d'origine étrangère Il ne s'agit pas du bon vouloir de s'intégrer ou pas mais que l'Etat belge remplisse les conditions favorables pour que le migrant puisse s'intégrer normalement dans la société. C'est ce qui n'a jamais eu en Belgique. En dehors de toute volonté politique il y a eu un projet qui n'a jamais dépassé le stade expérimental et tout a fait en parallèle avec la société belge. La preuve, aujourd'hui en Wallonie, il y a encore des Centre d'accueil et d'intégration. Secteur primaire qui a fait ses preuves dans les années 50 et 60 mais qui pour obscures subsiste encore. En Flandre à un moment donné pour lutter contre un nombre grandissant d'enseignants au chômage on a créé des centres d'intégration. Ces centres d'intégration n'ont jamais pu atteindre la population d'origine immigrée et encore moins la population autochtone.

Les seules initiatives de rapprochement des cultures et des population étaient l'initiative de Marocains, de Turcs, d'Africains et de Sud-Américains. A titre d'exemple, les soirées de ramadan rassemblent annuellement des milliers de citoyens croyants et non croyants à Bruxelles, en Wallonie et en Flandre pendant tout le mois du ramadan lors de soirées culinaires, culturelles de dialogue et d'amitié entre les peuples et entre les religions.

Alors, depuis les années soixante, dans cette perspective sans issue qui perdure, nous nous sommes retrouvé en Belgique dans un no-mans-land culturel et identitaire. D'un côté, dans l'absence d'une vraie politique d'intégration réelle nous refusons de devenir les parias de la société. De l'autre côté, en guise d'attente de jours meilleurs, comme alternative au refus catégorique de l'intellectualité belge de nous faciliter les conditions de nous intégrer, nous avons réclamé jusqu'à preuve du contraire, le droit à la différence et le maintien de notre appartenance d'origine tout en respectant les lois en vigueur et les valeurs communes de notre pays d'accueil tout en rejetant l'assimilation pure et simple et le communautarisme à outrance.

Depuis notre installation en Belgique, deux visions complètement contradictoires ont alimenté un non-débat à sens unique. La vision anachronique de ceux qui veulent nous culpabiliser à cause de notre refus de nous intégrer et mettent en valeur l'intégration, le culte, la culture, la langue, la nationalité et la naturalisation, l'immigration, le droit de vote, les coutumes, les mœurs, la discrimination, le racisme et les nouvelles générations, la sécurité, le fanatisme et le terrorisme.

L'autre vision, plus pragmatique et que nous avons toujours revendiqué et réclamé au sein du mouvement syndical, qu'est l'intégration par le travail, le logement, l'enseignement et la vie associative.

Le sénateur socialiste Hassan Bousseta:

"Il faut poser la question sur le plan social et économique parce que notre société a de plus en plus de mal à intégrer sur le marché du travail. Il y a sur le marché du travail aujourd'hui de puissants phénomènes de mise à l'écart. Il y a la volonté individuelle des migrants qui veulent souvent trouver un emploi, trouver une manière de s'intégrer : vous pensez bien qu'on ne fait pas des dizaines de milliers de kilomètres pour venir s'installer dans une société et ne pas souhaiter pour soi et ses enfants un meilleur avenir, une meilleure perspective, un meilleur futur. Donc il y a à travailler sur les mécanismes qui mettent à l'écart une partie de la population, et c'est là qu'on doit réfléchir sur la capacité de notre marché du travail, de notre marché du logement, de notre marché éducatif à faire en sorte de créer les conditions d'une plus grande cohésion".

Fadela Amara a déclaré dernièrement à Agadir :

- Je ne crois pas à l'intégration comme un «grand discours». Je crois à l'intégration par la fiche de paye. A partir du moment où l'individu dispose d'une fiche de paye, il est émancipé et peut se projeter dans l'avenir. Je suis contre les politiques d'assistanat, notamment celles qui perdurent dans le temps et qui finissent par tuer la dignité. La question de discrimination reste un fléau dans notre pays même s'il y a énormément d'entreprises qui sont à nos côtés. À l'heure où je vous parle, elles ont pu offrir 38.000 embauches à des jeunes de quartiers.

Nos détracteurs veulent nous mener dans un débat sentimental qui fait appel à des slogans que la droite et l'extrême droite utilisent pour des fins électoraliste au lieu d'un débat de fond sur les vrais mécanismes capables d'engendrer une réelle intégration par le travail, l'école, le logement et la vie associative.

Dans l'histoire de l'immigration marocaine en Belgique il y a eu trois chantiers qui auraient pu engendrer une vraie intégration de notre communauté. Malheureusement cela n'a pas été le cas, tout le reste n'est que poudre aux yeux.

Premier chantier : la reconnaissance du Culte Islamique.

Depuis 1974 l'Islam made in Belgium n'a pas pu se mettre en place à cause des suspicions du ministère de tutelle, de la très mauvaise gestion des différents exécutifs et de l'interventionnisme à outrance des puissances étrangères dans la gestion du culte islamique en Belgique.

Second chantier : la création et la reconnaissance des fédérations.

Avec le soutien du mouvement ouvrier chrétien, la Flandre a reconnu au sein d'un décret la reconnaissance de fédérations d'associations de citoyens d'origine étrangère. Malheureusement, cette initiative très louable n'a jamais pu engendrer un mouvement capable de générer à son tour une vraie dynamique de rapprochement des autochtones et des allochtones et de faciliter l'intégration dans la société belge. Les fédérations, pour survivre et subsister sont restées purement et simplement des chapelles communautaristes.

Troisième chantier : Daarkom

La communauté flamande sous l'impulsion de l'ex ministre de la culture Mr Bert Anciaux a créé une maison des cultures maroco-flamande ayant comme but de rapprocher les deux cultures flamandes et marocaines et de les faire connaître d'une manière dynamique et participative. Malheureusement, le projet risque aujourd'hui de capoter à cause de la lenteur de la bureaucratie et de l'administration marocaine d'un côté, et du peu d'enthousiasme de la part du nouveau ministère de tutelle du côté flamand.

Sarie Abdeslam
Bruxelles, le 7 novembre 2010

Inhumation des immigrés : quand la mort devient signe d'intégration

Faute de lieux d'inhumation, les musulmans continuent dans leur écrasante majorité de rapatrier leurs morts dans le pays d'origine alors que l'enterrement en France apparaît de plus en plus comme le signe d'une intégration réussie.

Quelque 80% des défunt originaires du Maghreb sont enterrés dans leur pays, selon une estimation d'Atmane Aggoun, chercheur au Centre national de la Recherche scientifique, qui se base sur les laissez-passer mortuaires délivrés par les préfectures.

Lire la suite :

<http://www.ccme.org.ma/fr/Presse-et-migrations/Articles-de-novembre-2010/Inhumation-des-immigrés-quand-la-mort-devient-signe-d-intégration.html>

Pétition contre l'intimidation intellectuelle à l'ULB

A toutes les personnes pour qui la LIBERTE DE PAROLE ET DE PENSEE reste le dernier bastion contre le totalitarisme et la pensée unique. Veuillez signer la pétition contre l'intimidation intellectuelle. Ce que Mr Chichah subit, peut demain arriver à n'importe lequel d'entre nous dans un état dit démocratique et de droit!

Pour signer la pétition :

<http://www.lapetition.be/en-ligne/ptition-contre-lintimidation-intellectuelle-lulb-8387.html>

Reportage du Colloque International

Quelle est la place de l'Islam dans la nouvelle Europe ?

Qui a eu lieu du vendredi 29 au dimanche 31 octobre 2010 à l'Universiteit Antwerpen en Belgique.

Voir le reportage (en Arabe) :

http://www.aljazeera.net/Channel/KServices/SupportPages>ShowMedia/showMedia.aspx?fileURL=/mriitemsstreams/2010/10/31/1_1022198_1_12.flv

Colloque international sur l'Islam en Europe

Dialoguer pour mieux se comprendre

Le vivre ensemble passe nécessairement par un débat constructif.

Lever les malentendus et continuer à promouvoir le dialogue entre les religions et les civilisations. C'est ce qu'a relaté Abdelkarib M'daghri Aloui lors de la séance de clôture des travaux du colloque qui a été tenu ce week-end à l'Université d'Anvers (Belgique) sur le thème "Quelle est la place de l'Islam dans la nouvelle Europe ?".

Cet évènement organisé conjointement par l'Institut Avicenne des Sciences humaines de Lille et l'IMaMS (Institut pour les Etudes marocaines et méditerranées) d'Anvers, ambitionne de créer un dialogue constructif entre l'Islam et l'Europe au travers d'études scientifiques et universitaires, ou par le biais de différentes approches théologiques.

Lire la suite :

<http://www.lematin.ma/Actualite/Journal/Article.asp?idr=116&id=141221>

Pour Y. Leterme, la société multiculturelle est un échec

Pour la chancelière allemande Angela Merkel, le modèle multiculturel a complètement échoué. "Mme Merkel a raison, en ce sens que les politiques d'intégration n'ont pas toujours eu les effets bénéfiques qu'on attendait d'elles", a indiqué mardi Yves Leterme.

La loi sur l'acquisition de la nationalité a fait l'objet de projets de texte de révision sous la précédente législature. On y met "l'accent, beaucoup plus que par le passé, sur la nécessité de s'intégrer, d'apprendre la langue, de s'accommoder des habitudes de la région où on veut aller s'établir", a souligné le Premier ministre Yves Leterme sur Bel RTL.

Selon le Premier ministre, "quelqu'un qui vient ici pour des raisons, disons honorables, il faut qu'il soit accueilli, mais il faut qu'il s'adapte aussi au milieu belge, à la commune dans laquelle il habite, au tissu social..."

Le premier ministre Yves Leterme rencontre mardi la chancelière allemande Angela Merkel à Bruxelles.

Belga 02.11.10 - 09:02

"Maroc-Belgique: de l'avantage comparatif naturel à l'avantage compétitif" nouvelle publication de l'économiste Larbi El Harras

L'économiste-consultant marocain Mohamed Larbi El Harras vient de publier un livre sur les relations économiques et sociales entre le Maroc et la Belgique intitulé "Maroc-Belgique: de l'avantage comparatif naturel à l'avantage compétitif".

Ce livre de 141 pages, réparti en quatre parties, met l'accent notamment sur les économies et les sociétés Marocaine et Belge et les relations économiques et sociales entre le Maroc et la Belgique outre des propositions pour une meilleure intégration des Marocains résidant en Belgique.

L'auteur souligne que dans les années 1960, les relations économiques et sociales entre le Maroc et la Belgique se limitaient à un flux d'émigration touchant essentiellement des hommes d'un niveau scolaire très bas. Les échanges commerciaux entre ces deux pays étaient fort limités.

Un demi siècle, environ, plus tard, force est de constater qu'une évolution a été enregistrée dans la nature des relations économiques et sociales existantes entre les deux pays et ce dans le domaine de la migration, des échanges commerciaux et des investissements belges au Maroc.

En d'autres termes, le Maroc passe graduellement de "l'émigration" d'une main d'œuvre sans compétences particulières en général, à l'exportation de biens et services et à l'importance de biens d'équipement et de biens intermédiaires à contenu technologique relativement élevé, ajoute l'auteur dans son introduction générale de l'ouvrage.

Sur le plan humain, note l'économiste, la communauté d'origine marocaine résidant en Belgique, forte d'environ 400.00 personnes, connaît progressivement un changement au niveau de ses compétences professionnelles acquises, soit à travers les études, soit à travers un apprentissage professionnel.

Les relations économiques et sociales existantes entre le Maroc et la Belgique sont-elles en train de passer d'un schéma Ricardien des avantages comparatifs naturels des nations à celui de l'avantage compétitif, s'interroge l'écrivain.

L'examen des échanges commerciaux, du flux des investissements belges vers le Maroc, du mouvement touristique belge au Maroc, des transferts de fonds de la part des membres de la communauté des belges d'origine marocaine ou des

marocains résidant en Belgique vers le Maroc montrent que la Belgique intervient grossièrement pour 5 pc de l'ensemble des relations économiques du Maroc avec l'extérieur, indique l'auteur du livre.

A côté des chiffres combien importants, mais qui restent dans une certaine mesure assez "froids", se dégage, fondamentalement, une amélioration qualitative des relations en question.

L'écrivain met l'accent sur un changement relatif du contenu des produits échangés entre les deux pays, notant qu'une évolution est également en cours au niveau de la place qu'occupe la communauté d'origine marocaine installée en Belgique et qui, d'une façon volontaire ou involontaire, acquiert progressivement des compétences professionnelles dans divers domaines.

Le livre met en exergue l'ouverture du Maroc sur l'investissement étranger, notamment belge et le renforcement de la coopération réalisée par la Belgique au profit du Maroc.

Si des réformes ont bien été lancées par le Maroc dans divers domaines, beaucoup reste à faire. N'est ce pas là l'expression des contraintes de la recherche du passage d'une économie en voie de développement à une économie émergente, indique l'écrivain.

02/11/10 - Source : MAP

Musulmans à Bruxelles : des citoyens (presque) comme les autres

Ils sont Belges et musulmans, ce qui ne leur pose pas de problème particulier. Omar, Younes et Mourad décrivent leur quotidien dans la capitale de l'UE, où tolérance et rejet se tiennent dans un mouchoir de poche. Ils ne portent pas la burqa interdite en Belgique et se font pourtant souvent refouler des bars... Témoignages de ces citoyens presque comme les autres.

Lire la suite :

<http://www.pre.cafebabel.fr/article/35527/musulmans-a-bruxelles-citoyens-comme-les-autres.html>

Comment mieux intégrer l'islam ?

Un colloque interpellant sur la présence musulmane en plein essor à Bruxelles.

Face à l'essor de la présence musulmane dans la capitale dont on nous dit dans le monde des sciences sociales et des observateurs du fait politique qu'elle pourrait fort se développer dans les décennies à venir voire même devenir majoritaire dès 2030, il n'y a pas 1 001 postures possibles.

Ou bien, l'on est prêt à relever le défi d'une ville-capitale et région centrale du pays résolument ouverte et multiculturelle avec une reconnaissance positive des différences qui peut se muer en de superbes atouts ou acquis économiques ou socio-culturels ou bien c'est le frileux repli sur soi avec toutes les conséquences négatives que cela ne peut qu'immanquablement entraîner sur le vivre ensemble.

Lire la suite de l'article :

<http://www.lalibre.be/actu/bruxelles/article/620704/comment-mieux-integrer-l-islam.html>

NDLR : Voir annonce ci-dessous, rubrique agenda

France

Aid al Adha aura lieu autour du 17 novembre 2010

D'après le ministère de l'intérieur, la célébration de la fête religieuse musulmane de l'Aid al Adha aura lieu autour du 17 novembre 2010. La date précise sera annoncée par le CFCM une dizaine de jours avant la date effective. La circulaire du Ministère de l'intérieur diffusée aux préfets en date du 26 octobre, donne la liste des abattoirs agréés.

Pour lire la suite :

<http://www.uam93.com/news/aid-al-adha-aura-lieu-autour-du-17-novembre-2010.html>

L'Allemagne s'engage activement pour la diversité

« Pour une démocratie active ! » : c'est sous ce slogan que s'est tenue à Berlin, les 21 et 22 octobre, la conférence-bilan des deux programmes fédéraux lancés en 2007 par le gouvernement pour lutter contre l'extrême droite et toutes les formes de racisme ou d'antisémitisme en Allemagne.

Lire l'article

http://www.cidal.diplo.de/Vertretung/cidal/fr/_pr/actualites/nq/2010_11/2010_11_02_Tolerance_Jeunes_pm.html

Pour une société civile européenne antiraciste !

Notre constat est clair : alors que le racisme et l'antisémitisme s'étendent en Europe, la résistance civile et politique est à ce point timide qu'elle est impuissante à conjurer ces fléaux. Les récentes élections en Suède, en Hongrie et en Bulgarie, ainsi que l'accord de gouvernement récemment conclu aux Pays-Bas, viennent confirmer la tendance : le racisme politique progresse et enchaîne les succès électoraux en Europe.

Lire l'article :

http://www.lemonde.fr/idees/article/2010/11/02/pour-une-societe-civile-europeenne-antiraciste_1434058_3232.html

Le discours populiste stigmatise les musulmans européens

Strasbourg, 28.10.2010 - Les pays européens, aux prises à des déficits budgétaires, doivent faire face à une autre crise : celle de la désintégration des valeurs humaines. La montée de l'intolérance envers les musulmans en est l'un des symptômes. a déclaré le Commissaire aux droits de l'homme du Conseil de l'Europe, Thomas Hammarberg, dans son dernier article du Carnet des droits de l'homme publié aujourd'hui.

Le référendum suisse interdisant la construction de minarets n'était pas une exception : dans plusieurs pays européens, les sondages montrent que les musulmans et la culture islamique ont une mauvaise image et inspirent la crainte et la méfiance.

Lire la suite de l'article :

<https://wcd.coe.int/ViewDoc.jsp?id=1696579&Site=DC&BackColorInternet=F5CA75&BackColorIntranet=F5CA75&BackColorLogged=A9BACE>

Le croque-mort qui rendait les cadavres aux Marocains

L'Espagnol Martin fait profession de retourner au pays les corps des émigrants volontaires qui perdent la vie dans leur rêve d'un monde meilleur. Portrait d'un businessman non sans ambiguïté.

Le jeune Bouchaïb est revenu chez lui, mais ce fut loin d'être évident. Son cadavre repose en bordure du cimetière hérisse d'herbes folles, en face du vieux mausolée. La tombe est semblable aux autres, un monticule de terre rudimentaire, sans nom ni date, à proximité du douar. Le douar, le village, s'appelle L'Hahyamna, perdu dans la campagne marocaine rase et brûlée, à deux heures de route de Casablanca.

Lire la suite :

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=617

DEPLACEMENT D'UNE DELEGATION FRANCAISE POUR LA VILLE NOUVELLE DE TAMANSOURT

Organisateur des deux SIMMEUROPE, Salons de l'Immobilier Marocain à Lyon et Montpellier, ainsi que du prochain salon Al' Hamza, Salon du Maghreb en Europe qui se tiendra à Marseille en 2011, Abdellatif Essadki Directeur du SIMME et de la Société Le Maroc chez vous conduira du 8 au 10 novembre prochains, pour la seconde année consécutive, une importante délégation composée de 10 personnalités issues de la ville nouvelle de Villefontaine ainsi que de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Nord Isère.

Lire la suite : http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=613

Conférence-débat

Le Centre international en collaboration avec le Comité de Soutien de l'AMDH organise une conférence sur le thème :

« Les droits de l'homme au Maroc, où en est-on ? »

Date : le mercredi 10 Novembre 2010 à 19h30

Lieu : Centre international,

Adresse : 171, Bd Lemonnier - 1000 Bruxelles

Entrée : 2 euro

L'objet du débat est de connaître les avancées en matière des droits de l'homme et de venir en soutien à l'Association marocaine des droits de l'homme. Ces derniers temps, l'AMDH s'est attaquée de plusieurs parts; d'ailleurs, trois membres sont poursuivis pour antisémitisme.

Intervenants :

- Ahmed Marzouki, auteur de "Tazmamart cellule 10", ex-détenu de la prison de Tazmamart. Il a fait 18 ans de détention et s'est engagé, depuis, dans un combat pour la justice au Maroc.

- **Amine Abdelhamid** est vice-président de l'Association marocaine des droits de l'homme (AMDH) et ex-détenu d'Illam Amam.
- L'Observatoire amazigh des droits et libertés (OADL) sera également du débat, représenté par la militante amazighe **Meriem Demnati**.

**Unis Vers Cité a le plaisir de vous inviter à une conférence interactive intitulée
Le pouvoir de l'image "Cas de l'identité palestinienne"**

Présentée par : Mohammed Jaber, Doctorant à la VUB (PhD researcher)

Date : le Samedi 6 novembre 2010 à 18:30

Lieu : Au siège social de l'asbl:

Adresse : Rue Van Ysendyck, 22 - 1030 - Bruxelles

Pour plus d'infos: uvcasbl@yahoo.fr

Conférence-débat

Le Centre Culturel Arabe en Pays de Liège a le plaisir de vous présenter

« Les médias européens et le conflit au Moyen-Orient »

par

- Baudouin LOOS, Journaliste au journal le Soir
- Ziyad ABUELROB, Doctorant à l'UCL
- Pascal FENAUX, Journaliste à la Revue Nouvelle et au Courrier international, Spécialiste du Moyen-Orient
- Paul DELMOTTE, Professeur de Politique internationale et chargé d'un cours sur le Monde arabe
- Noureddine FRIDHI, Journaliste à MBC – Al Arabia – El Hayat à Bruxelles
- Daniel FONTAINE, Journaliste à la RTBF

Date : le vendredi 12 novembre 2010 à 20h

Lieu : À l'Université de Liège

Adresse : Place Cockerill 3 – 4000 Liège (Salle G. Kurth)

Nos médias ne nous offrent qu'une vision partielle et partisane du conflit au Moyen-Orient. Ils couvrent surtout des événements touchant Israël et n'abordent que très rarement les conditions de vie des Palestiniens. Pourquoi ce parti pris ? Pressions politiques et économiques de la part d'Israël ?

Nos différents intervenants viendront nous apporter leurs témoignages et répondront à vos questions.

P.A.F. : 1euro

Infos au CCAPL : Tél/fax: 04/ 342 78 84 - Gsm: 0497/ 16 79 09

Email: info@ccapl.be - Site internet: www.ccapl.be

Nagi SABBAGH
Président

MAGIC MIRRORS

Bruxelles

TIGHRI UZAR

Concert exceptionnel

Chants A capela (Kabylie - Algérie)

Date : le mercredi 10 novembre 2010 à 21h00

Lieu : Chapiteau, derrière l'église

Adresse : Place Sainte Catherine - Bruxelles 1000

PAF : 10 euro

El Gusto
Chaabi d'Alger

Maurice El Mediouni chant, piano - Smail Ferkioui piano - Abdelkader Charcham chant, mandole - Ahmed Bernaoui chant, mandole - Abdel Madjid Meskoud chant, mandole - Md El Mansour Brahim mandoline, guitare - Hakim Beneldjouzi banjo - Mahieddine Brahim banjo - Ali Saidi violon - Hamid Guendouz violon - Mohamed Ferkioui accordéon - Abderrahmane Slim darbouka - Arezki Khelidjini tar - Abdelkrim Azzedine bongos - Chris Jennings contrebasse - René Perez chant, guitare - El Gusto Orchestra of Algiers

Dans l'Algérie coloniale des années '40 et '50, juifs et musulmans partagent leurs émotions et leurs rêves dans la Casbah et y interprètent ensemble le chaabi, un mélange de plusieurs influences musicales venant d'Afrique du Nord, d'Andalousie et

du Moyen-Orient. Avec le temps, cette harmonie se disloque mais le rêve subsiste. Au moment où la cinéaste Safinez Bousbia alla trouver les musiciens pour le documentaire El Gusto : The Good Mood (dont on pourra voir des extraits à 19h), l'envie leur reprit. De fil en aiguille, ils ont enregistré un CD avec Damon Albarn (Blur, Gorillaz) à la technique et depuis lors ils sont connus sous le nom de El Gusto Orchestra of Algiers. Une première belge !

Introduction en français avec extraits du film El Gusto en présence de la réalisatrice Safinez Bousbia (19:00), avec Safinez Bousbia réalisatrice

Date : le samedi 27 novembre 2010 - 20:30 > 22:00

Lieu : Palais des Beaux-Arts / Salle M

Adresse Accès Rue Ravenstein

Prix 15 euro : Catégorie de base

Dans le cadre de la Quinzaine des Femmes 8ème édition,

Le Collectif Toutes Égales au Travail et à l'Ecole a le plaisir de vous inviter à un séminaire interactif

Date : le samedi 13 novembre 2010 de 10h à 16h

Adresse : Hôtel de Ville de Bruxelles :

**« DES FEMMES Oh ! CŒUR DES PRÉJUGÉS...
...ILLICO ? AU-DELÀ DES PRÉJUGÉS »**

Collectif Toutes Égales au Travail et à l'Ecole asbl

Rue Van der borght, 59 – 1090 Bruxelles

Avec le soutien de la ville de Bruxelles

Participation ?

Entrée gratuite sur réservation obligatoire par mail sur toutesegales@gmail.com
ou par téléphone au 00 (32)489/000.522 - Téléphone : 00 (32) 489/522.000

Colloque

"Une majorité musulmane à Bruxelles, en 2030 : comment nous préparer à mieux vivre ensemble ?"

Date : le samedi 13 novembre 2010

Lieu : l'Institut de sociologie de l'ULB

Renseignements et inscriptions : "La Pensée et les hommes",
avenue Victoria, 5, 1000 Bruxelles.

Tél. : 02.640.15.20 ou secretariat@lapenseeetleshommes.be

Exposition

« Femmes du monde arabe, ici ou ailleurs... un regard alternatif »

Arab Women's Solidarity Association-Belgium asbl vous propose son exposition photos itinérante
dans le cadre du projet "A la Découverte du Monde arabe" organisé par la Maison de la laïcité du pays d'Ath et la
Bibliothèque Jean de la Fontaine

Lieu : Bibliothèque Jean de la Fontaine

Adresse : 16, Boulevard du Château 7800 Ath

Dates : du 8 novembre au 26 novembre 2010,

Accessible au public gratuitement selon cet horaire:

mardi 10h-12h30 et 14h-19h - **mercredi** 10h-18h

jeudi et vendredi 10h-12h30 et 14h-18h - **samedi** 9h-13h

Objectifs

Cette exposition, comme le concours dont elle est issue, vise à questionner les stéréotypes existants sur les femmes d'origine arabe qui se perpétuent tant dans les communautés arabes elles-mêmes que dans les sociétés d'accueil et à montrer au travers de cette exposition une autre image de celles-ci en faisant réfléchir le public aux stéréotypes et préjugés auxquels ces femmes sont confrontées.

Plus d'informations

Contactez Alicia Arbid, notre permanente au 02/ 229 38 10 ou par email awsabe@gmail.com

www.awsa.be - 0486/ 61 80 82 - 0881.718.815 - 363-0002517-35

Souper-concert

**Le Centre Culturel Arabe en Pays de Liège organise un souper-concert
à l'occasion de la fête de l'Aïd el Kebir (fête du Sacrifice),**

Date : le samedi 20 novembre 2010 à 19h30
Lieu : Salle la Tonnelle située à Loncin.
Adresse : Rue Edouard Colson 285/7 - 4431 Loncin

Célébrée dans le respect des convictions de chacun, la Fête du Sacrifice (Aïd el Kebir ou Aïd Al Adha en arabe) est organisée chaque année et accueille tous ceux qui désirent s'ouvrir à la multiculturalité et passer une agréable soirée orientale.

P.A.F. : 18 euro adultes
15 euro enfants (moins de 12 ans)
7 euro concert uniquement à partir de 22h

Réservation obligatoire avant le 15 novembre au 04/ 342 78 84 ou au gsm: 0497/ 16 79 09.
Il ne sera tenu compte des réservations qu'après paiement sur le compte du CCAPL:

Cordialement, Mona El Ashqar
Tél/fax: 04/ 342 78 84 - Email: communication@ccapl.be - Site internet: <http://www.ccapl.be>

Littérature, théâtre et musique arabes

Dates : du 24 au 27 novembre
Lieu : Palais des Beaux Arts de Bruxelles

Prendront part à cette rencontre organisée conjointement par l'association culturelle "Moussem" et le Palais des Beaux Arts de Bruxelles, une trentaine d'intellectuels du monde arabe, dont des écrivains et des hommes de planches marocains sélectionnés pour l'anthologie "Beirut 39", apprend-on auprès des "Beaux Arts".

"Beirut 39" est un recueil rassemblant les écrits de 39 jeunes écrivains arabes talentueux choisis parmi 480 participants. Cinq auteurs seront sélectionnés pour l'anthologie, tels que le Marocain Yassin Adnan, le Libanais Hyam Yared, l'Egyptien Nagat Ali, le Palestinien Ala Hlehel et le Néerlandais Abdelkader Benali seront présentés au cours de ces journées du festival Moussem, qui invite à la découverte des différentes cultures du monde arabe, notamment celles du Moyen Orient et d'Afrique du Nord.

[Tribune libre](#) || [Maroc](#) || [Belgique](#) || [Europe](#) || [Agenda](#)

La dernière revue de presse hebdomadaire Dounia News a été envoyée à plus de 13000 abonnés. Inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir Dounia News. Ils vous remercieront.

Archives Dounia News

Revue de presse DN de la semaine en cours
<http://www.dounia.news.com>

Archives thématiques
http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php

La rubrique « tribune libre, zone de liberté d'expression » est désormais complètement archivée a) par auteur b) par date
<http://akhbardounia.wordpress.com/>

Message envoyé par Splio Free
Ce message a été envoyé par info@dounia-news.com à
veerle.solla@amsab.be.

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).
Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.